

BOLÍVAR SOBERANO
Compra \$0,15
Venta \$0,18

DÓLAR \$3.339
EURO \$3.728

Table with 2 columns: METALES and prices for ORO GRAMO COMPRA, ORO GRAMO VENTA, PLATA GRAMO COMPRA, PLATA GRAMO VENTA.

TASA DE USURA
Consumo 28,55 % E.A.
Microcrédito 54,84 % E.A.

INTERÉS
Prime Rate 4,73% seis meses
Libor 1,33% 180 días
DTF 4,38% E.A.
DTF (TCC) 4,29% E.A.

UVR
Ayer \$289,92
Hoy \$289,94

PETRÓLEO
Brent US\$ 92,11
WTI US\$ 90,56

CAFÉ LIBRA
Ayer US\$ 1,04
Hoy US\$ 1,04

GASOLINA
\$7.400
ACPM \$8.577

Económica

SAN JOSÉ DE CÚCUTA, MARTES 5 DE NOVIEMBRE DE 2019

DEVALUACIÓN DEL PESO NO AFECTÓ EL MERCADO

Octubre, con más ventas de vehículos nuevos

Según el más reciente informe de Fenalco y la Andi, octubre ha sido el mes con mayores ventas en el sector automotor en el año con un registro total de 23.853 vehículos nuevos.

Este número de ventas representa un crecimiento del 11% con respecto al mismo mes del año anterior en donde se matricularon 21.496 unidades.

Dentro de los segmentos que más se han destacado en el año están "Comerciales de pasajeros" y "Comerciales de carga" al registrar variaciones de 52% y 35%, respectivamente.

Eduardo Visbal, vicepresidente de comercio exterior y sector automotor de Fenalco, explicó que este crecimiento continúa sorprendiendo positivamente.

"Esto nos confirma que este año vamos a sobrepasar la meta fijada de aproximadamente 265.000 unidades. Lo que vemos es que todos los rubros vienen desempeñándose satisfactoriamente, salvo el de vehículos familiares que está muy cercano al 0%, pero el resto viene creciendo muy bien", dijo.

Según Visbal, el esce-



LOS SEGMENTOS "comerciales de carga" y "comerciales de pasajeros" son los que más se han destacado en el año.

nario de devaluación está siendo compensado por otras razones como pueden ser las devaluaciones en otros países de origen particularmente.

11% creció el número de ventas en octubre de este año.

marcas con mayor número de matrículas acumuladas a octubre siguen en el top cinco Renault, con una participación del 22%, Chevrolet con un 14%, Nissan con 6,4%, Mazda con 6,2% y Kia con un 6%, representando el 54% del total de los vehículos matriculados en 2019.

% de participación y vamos a ver cómo sigue el mercado", aseguró Matthieu Tenenbaum, presidente de Renault Sofasa.

Con respecto a los vehículos híbridos se registraron 183 y 66 eléctricos. Entre las cinco marcas principales de este tipo de vehículos está a KIA, Mercedes Benz, BMW, Renault, y Toyota.

En lo que va del año se han registrado ventas totales de 208.708 vehículos.

Sobre el detalle de las

Econotas

COMPROMISO POR CERO DEFORESTACIÓN



El ministro de Ambiente, Ricardo Lozano y el presidente ejecutivo de Fedegan, José Félix Lafaurie firmaron el acuerdo de Cero Deforestación de las Cadenas de Carne Bovina y Láctea por medio del cual el gremio ganadero se vincula a una de las iniciativas más ambiciosas para la protección del medio ambiente.

SUBASTA DEL ESPECTRO, URGENCIA PARA EL PAÍS



Faltan 38 días para que el país conozca los detalles de la subasta de conectividad a internet de alta velocidad que llegará al 70% de la población colombiana de cara a los próximos tres años. La Ode recordó que en Colombia urgen planes de bandas bajas (700MHz) para garantizar más opciones.

PRIMER PUNTO DE ECONOMÍA NARANJA



El Distrito de Arte de San Felipe, ubicado en la localidad de Barrios Unidos de Bogotá, fue designado por el Distrito Capital como Área de Desarrollo Naranja (ADN), y reconocido por el Gobierno Nacional como primer Proyecto de Interés Nacional y Estratégico de infraestructura naranja del país. Tres escenarios del barrio se convierten en iconos de este proyecto

EXISTEN 11 BILLETAS ELECTRÓNICAS

Aunque en Colombia, los pagos en línea, ya sea a través de un celular o de una computadora, aún representan un riesgo financiero, actualmente se pueden encontrar unas 11 billeteras electrónicas, entre aplicaciones bancarizadas e independientes (Fintech) que permiten hacer todo tipo de pagos.

Nueve proyectos de energías renovables

Bogotá (Colprensa) Una de las noticias que más causaron interés en materia económica y ambiental este año fue la segunda subasta de energías renovables no convencionales, que estarán operando a partir de 2022.

Durante el proceso, el Ministerio de Minas y Energía adjudicó 1398 megavatios a cuatro compañías y nueve proyectos.

Una de las características más importantes es que, dentro de los proyectos se destacan seis de carácter eólico, en La Guajira. Por otra parte, hay tres proyectos solares en Córdoba, Tolima y Valle del Cauca.

En la adjudicación también se presentaron cinco proyectos cuyo aporte sería de apro-

ximadamente 2250 megavatios.

Un dato importante en el contexto nacional es que, hasta antes de la subasta, las energías renovables solo representaba el 0,5 % de la capacidad instalada. Con los resultados de la subasta se puede determinar que las renovables serán el 10 % en el país.

En materia de generación de empleo, puesto que la puesta en marcha de los proyectos tendrá un costo de inversión de aproximadamente 2200 millones de dólares y se especula que generaría aproximadamente 5000 empleos formales.

"Los resultados de la subasta marcan un hito energético para el país. Este es el inicio de una revolución porque nos permite diversificar nuestra matriz



LA PUESTA EN MARCHA de los proyectos generaría aproximadamente 5000 empleos formales.

eléctrica, la cual es muy limpia porque el 70% proviene de fuentes hídricas pero al mismo tiempo nos hace vulnerables ante la variabilidad climática y momentos de escasez como el Fenómeno de El Niño", explicó la Ministra de Energía, María Fernanda Suárez.

En cuanto a los costos, el precio promedio de la energía ad-

judicada en esta subasta se ubica alrededor de los 95,65 pesos. La cifra sorprendió ante las expectativas que se tenían al principio.

Las empresas ganadoras fueron: Trina Solar, que operará en Tolima, Valle del Cauca y Córdoba; Vientos del Norte; Jemeiwaa Ka'i; Eolos y Empresa de Energía del Pacífico.

Nueva convocatoria sobre inteligencia artificial

Cerca de 25.000 colombianos, entre funcionarios públicos y ciudadanía en general, entrarán en el banco de elegibles del Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (MinTIC) para formarse en temáticas relacionadas con la Inteligencia Artificial y la transformación digital.

"Los ciudadanos deben fortalecer sus habilidades en tecnologías avanzadas para ser competitivos, por eso los invito a registrarse en estas convocatorias antes del 12 de noviembre, para que puedan hacer parte de la nueva genera-

ción que llevará al país a ser protagonista de la Cuarta Revolución Industrial", indicó la ministra de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (TIC), Sylvia Constañ.

MinTIC, a través de la Dirección de Gobierno Digital, ha formado a más de 230 servidores públicos en habilidades que les permiten aportar a sus entidades e impulsar la transformación digital del país.

Según MinTIC, los servidores podrán mejorar la experiencia de usuario en los servicios y trámites prestados a los ciudadanos, y desarrollar

competencias blandas y técnicas como computación en la nube, Internet de las cosas, liderazgo, entre otras.

Estos conocimientos, les permitirán a 13.000 servidores públicos convertirse en actores estratégicos para la transformación digital del país.

La primera convocatoria dentro del marco de la estrategia de Talento Digital contó con más de 10.000 postulaciones, siendo seleccionados 4.413 estudiantes y docentes de diferentes lugares del territorio nacional para formación en temáticas relacionadas con Inteligencia Artificial.

CHANCE MILLONARIO ACUMULADO \$1.341.074.177
MOTILÓN FESTIVO 6904
DORADO FESTIVO 6315
CULONA FESTIVO 3859
ACUMULADO DOBLE CHANCE MILLONARIO \$207.460.134